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3
Editorial

3

Óbidos no mapa
Como podemos verificar, o presente número da RIO traz em 
destaque as iniciativas do Feriado Municipal e a presença do 
Conselho de Ministros em Óbidos, no passado mês de Janeiro, 
entre muitos outros acontecimentos de importância para a vida do 
concelho. Todavia, permita-me que destaque no Feriado Municipal 
a concentração de iniciativas, como a abertura do novo Gabinete 
de Desenvolvimento Rural deste município, em instalações que 
pertencem à Direcção Regional de Agricultura do Ribatejo e 
Oeste; a inauguração do Centro de Saúde do Olho Marinho, uma 
aspiração com mais de 20 anos da população do Olho Marinho e 
que hoje é uma realidade graças à aposta da Câmara Municipal 
que se recusou a esperar por garantias de apoio do Ministério da 
Saúde, e, mesmo sem elas, avançou com as obras. A situação que 
se vivia naquela freguesia era verdadeiramente confrangedora. 
Estou certo que todos entendem a decisão da Câmara e que o 
Ministério virá compensar a autarquia deste esforço.
Outro dado que merece destaque é a vinda do Ministro do 
Ambiente, a nosso convite, à Lagoa de Óbidos. Há oito anos que 
tal não acontecia e, desta vez, não só para inaugurar uma ETAR 
com tratamento terciário, no Bom Sucesso (Casalito), obra da 
Águas do Oeste, que abre um ciclo de despoluição efectiva da 
Lagoa, mas também para lançar uma política nova para a Lagoa. 
Este foi o pedido que fiz ao Senhor Ministro, tendo, confesso como 
muita satisfação, recebido uma resposta de pragmatismo e de 
forte contributo para benefício da Lagoa: ao ter avançado com 
a criação de uma “task force”, o Ministro Theias juntou autarcas, 
pescadores, INAG, LNEC, ICN, IPIMAR e os resultados já estão à 
vista com medidas que visam não lançar mais esgoto na Lagoa e o 
anúncio de dragagens ainda este ano.
Mas se este feriado foi especial ainda pela segunda iniciativa 
de juntar todos os artistas do Concelho na II Gala, este ano na 
Amoreira, o mês de Janeiro veio até pôr Óbidos na história política 
do País, nomeadamente de quem fizer a história da governação 
deste princípio de século. A realização do Conselho de Ministros 
de Óbidos vai ser sempre lembrada, como disse o primeiro-
ministro, Dr. José Manuel Durão Barroso, pela modernidade das 
medidas que aqui foram anunciadas. Enquanto as más línguas 
do costume procuram ver o que é que o Oeste ganhou com isso, 
ou quantos euros Óbidos ia receber, prefiro, como presidente da 
Câmara e como cidadão, agradecer ao senhor primeiro-ministro ter 
vindo com todo o seu governo a Óbidos. Nada poderia prestigiar 

tanto o nosso concelho, como saber que estivemos à altura e 
fomos merecedores em receber o governo do País. Prefiro saber, 
tratando-se de um Conselho de Ministros de um País e não de 
uma região ou de um concelho, que se aposta a sério na área dos 
recursos humanos, na tecnologia e na inovação. O anúncio de 200 
milhões de contos para estas áreas, permitem, por exemplo, que 
já nos próximos anos cerca de quarenta mil jovens licenciados 
desempregados, hoje sem qualquer esperança no horizonte, 
obtenham bolsas de longa duração na administração pública, 
contribuindo para um rejuvenescimento deste sector. Prefiro, 
sem esquecer (e agradecer) o milhão de euros em contrato-
programa para obras, saber que hoje é seguramente mais fácil 
para este concelho ser percebido nas suas dificuldades junto dos 
governantes, ou sermos reconhecidos no País pela divulgação 
do evento. Prefiro sentir que hoje o concelho a que pertenço faz 
parte do “mapa” e que os obidenses se sentem bem com isso e 
que se vão habituando a ver as iniciativas deste município a serem 
divulgadas pelo País inteiro, sobretudo pela qualidade do que 
estamos a construir, no desporto, na cultura, no ambiente, nas obras 
públicas, na educação, no apoio aos agricultores, na arquitectura 
ou no planeamento do investimento do concelho. Esta ambição 
pela qualidade está e vai marcar ainda muito o desenvolvimento 
do nosso concelho, valorizando sobretudo o património de todos. 
Todavia, esta atitude exige muito trabalho e muito apoio por parte 
de todos os munícipes sem egoísmos, nem partidarismos. O que 
peço a todos, em nome da câmara, é que participem com uma 
atitude crítica positiva, construtiva e que possam todos orgulhar-se 
da obra no sentido mais geral, que estamos a construir. Hoje é mais 
fácil para a câmara abrir mais portas do que antes. Que ninguém 
duvide disso. Mas é preciso construir um projecto responsável 
e com credibilidade pública. Hoje tornámo-nos todos mais 
exigentes. Queremos todos mais. O que é natural. Sem prometer 
fazer tudo, que é impossível, continuaremos a lançar obras e 
projectos e a fazer de Óbidos um grande concelho para viver e 
para investir. Não consigo encarar o seu desenvolvimento que não 
seja desta maneira e que me desculpem aqueles que esperneiam 
tanto por verem Óbidos no “mapa” e ser tratado com a grandeza e 
a consideração que merece.
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4
Obras

1 –  Telmo Faria e o restante executivo municipal 
acompanham de perto as obras no Concelho. Aqui vêm 
obras de construção de um muro, no Vau

2 – Usseira: abertura de valas para 
colocação de saneamento nesta localidade

3 – Usseira: Trabalhos de reconstrução dos 
lavadouros públicos. Uma obra da CMO e 
da Junta de Freguesia

4 – Óbidos: O parque de estacionamento, 
junto ao antigo campo de futebol, foi 
totalmente alcatroado

5 – Arelho: A CMO ajudou à recuperação da 
Capela de Santo André

6 – Casais da Areia: Prosseguem a bom 
ritmo os trabalhos de alargamento desta via 
nos Casais da Areia

7 – Sancheira Grande: Foram colocadas 
novas passadeiras, com lombas, junto à 
Escola do primeiro ciclo

OBRAS
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8 – Óbidos: Tendo em atenção a segurança, a CMO 
fez alguns trabalhos de recuperação da estrada que 
contorna parte da muralha

5

9 – Sobral da Lagoa: Foi colocado um 
novo telhado na colectividade local. Mais 
condições para toda a população

10 – Sobral da Lagoa: Está em fase final de 
construção o novo armazém da Junta de 
Freguesia

11 – Óbidos: Continuam a ritmo acelerado 
os trabalhos de construção das novas 
Piscinas Municipais de Óbidos

12 – Óbidos: Vão começar em breve as 
obras de cobertura da bancada do Estádio 
Municipal de Óbidos

13 – Gaeiras: Os trabalhos de 
terraplanagem do novo campo de futsal das 
Gaeiras já começaram                                   
                                    

14 – Trás do Outeiro: Trabalhos de 
alargamento e alcatroamento dos 
arruamentos deste localidade
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6
Autarquia

1 - Luiz Filipe Scolari visitou o complexo desportivo
de Óbidos em finais de Maio de 2003

Euro 2004 - Selecção Portuguesa
faz pré-estágio em Óbidos
A Selecção Portuguesa de Futebol vai fazer, em Óbidos, o 
pré-estágio de preparação para o Europeu de Portugal 2004. 
A confirmação foi avançada pela Agência Lusa, numa notícia 
da tarde de 11 de Fevereiro.
Os jogadores portugueses deverão seguir a 20 de Maio 
para o Hotel Marriot, localizado na Praia D’el Rey, depois 
de dois dias em Lisboa preenchidos com exames médicos. 
A selecção portuguesa ficará em Óbidos até 02 de Junho, 
ocasião em que inicia a segunda parte do estágio, na 
Academia do Sporting, em Alcochete.
Gilberto Madaíl disse à agência Lusa que, “caso se verifique 
algum problema de última hora, ainda existe uma ou duas 
alternativas”, garantindo que só algo de inesperado poderá 
“retirar” a equipa de Scolari de Óbidos.
Recorde-se que o seleccionador nacional, Luiz Filipe Scolari, 
esteve em Óbidos, em finais de Maio do ano passado, 
para ver as instalações do Complexo Desportivo Municipal. 
Óbidos será também o centro de treinos da equipa helvética. 
Os responsáveis pela selecção suíça deslocaram-se 
recentemente em Óbidos para ultimar pormenores em 
relação às infra-estruturas do estádio e pavilhão municipais.

Responsáveis da Selecção Suíça
ultimam pormenores em Óbidos
Os responsável da Selecção Suíça de futebol visitaram, 
dia 4 de Fevereiro, pela segunda vez, as instalações do 
Complexo Desportivo de Óbidos. Uma visita de trabalho 
que serviu, essencialmente, para apurar alguns pormenores 
sobre as instalações que vão acolher, por ocasião do Euro 
2004, a selecção helvética. Recorde-se que os mesmos 
responsáveis já tinham visitado as instalações do complexo 
desportivo de Óbidos no passado dia 19 de Novembro.
Câmara Municipal de Óbidos está, neste momento, a 
melhorar as já excelentes condições do Complexo Despor-
tivo Municipal. Para além da colocação de relva sintética 
no campo de treinos, vão começar em breve as obras de 
cobertura de parte das bancadas do estádio municipal.

Câmara de Óbidos prepara-se
para a época de incêndios
Com o objectivo de preparar o concelho para a época 
de incêndios, que todos os anos assola o País, durante 
o Verão, a Câmara Municipal de Óbidos abriu nas 
Cesaredas, uma das zonas de mato mais densas do 
concelho(freguesia do Olho Marinho), cerca 8 quilómetros 
de caminhos florestais. A abertura destas vias serve 
essencialmente para facilitar a vida aos Bombeiros, em 
caso de incêndio naquela zona do concelho.
A par desta iniciativa, a Câmara Municipal de Óbidos acaba 
de ligar à rede municipal de abastecimento de água o 

2 - Os responsáveis da selecção Suiça ultimam pormenores com a CMO

3 - Este depósito, com 170 mil litros, vai estar sempre cheio no Verão
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A Associação Nacional de Produtores e a Câmara Municipal 
de Óbidos assinaram ainda um protocolo que tem como 
objectivo “contribuir activamente” para o reconhecimento e 
notoriedade deste fruto. E porque a educação começa nos 
mais pequenos, uma vez por semana, a Pêra Rocha faz 
parte das ementas das salas do Projecto “Crescer Melhor 
– Rede Municipal de ATL’s”.

“O Castelo é nosso” no Espaço Santiago
“O Castelo é Nosso” é o tema da próxima exposição a 
decorrer no recém inaugurado Espaço Santiago. Trata-se 
de uma mostra de castelos feitos em três dimensões pelos 
alunos do concelho de Óbidos, nomeadamente dos jardins 
de infância e das escolas do primeiro ciclo. A mostra estará 
patente a partir do dia 5 de Março, prolongando-se até ao 
final do mês. 

Desfile de Carnaval a 20 de Fevereiro
No dia 20 de Fevereiro, sexta-feira, centenas de alunos das 
escolas do concelho, desfilaram na rua Direita de Óbidos. 
Tratou-se do habitual desfile de Carnaval dos alunos do 
concelho e juntou, a partir das 10 horas, crianças dos jardins 
de infância, escolas do primeiro ciclo e Escola Josefa de 
Óbidos. Um desfile que, como o ano passado, esteve cheio 
de heróis, reis, rainhas, palhaços e muitas outras fantasias, 
que deram muita cor às ruas desta vila medieval.

7

4 - Festa de Natal dos alunos do concelho de Óbidos

tanque das Cesaredas. Um reservatório com 170 mil litros, 
que estará sempre cheio e que vai permitir, para além de 
abastecer de água os carros dos Bombeiros, encher os 
depósitos dos helicópteros que necessitem de combater 
fogos florestais nesta região. 
Note-se que este e outros pontos de água do concelho 
fazem já parte da base de dados do Instituto Geográfico do 
Exército, facilitando o combate aos incêndios nesta região.
A vigilância também vai ser reforçada, uma vez que a 
autarquia adquiriu, o ano passado, motos todo o terreno 
para patrulhamento florestal.

Natal e fim de ano
com toda a pompa em Óbidos
À semelhança do ano passado, a Câmara Municipal 
celebrou o Natal da melhor forma. Para além da campanha 
Óbidos Solidário, à qual a RIO deu o devido destaque 
em edições anteriores, a autarquia organizou uma série 
de actividades destinadas aos mais novos. O Pai Natal 
em Óbidos a distribuir presentes e a tirar fotografias, o 
Lenho do Natal e diversos concertos de música marcaram 
o programa de 2003. Um programa que se prolongou 
até à meia noite de 31 de Dezembro, ocasião em que 
os obidenses tiveram a oportunidade de apreciar um 
magnífico fogo de artifício de fim de ano, atirado a partir 
das muralhas de Óbidos.

Ministros da Agricultura e da Cultura
na Semana da Pêra Rocha
Os ministros da Agricultura e da Cultura, Sevinate Pinto e 
Pedro Roseta, estiveram em Óbidos no início de Dezembro 
de 2003 para visitar a Semana da Pêra Rocha, que decorreu 
na Casa do Pelourinho. Neste certame de promoção da 
Pêra Rocha do Oeste, Sevinate Pinto garantiu que, para 
este ano, voltará a haver apoios para a plantação de novos 
pomares, uma medida há muito reivindicada pelo produtores 
da região. Educação, cultura e agricultura foram alguns dos 
temas discutidos nesta iniciativa, tendo o ministro da Cultura 
visitado a exposição “Pêra Rocha com arte”. 6 - Centenas de alunos desfilaram em Óbidos

5 - O Ministro da Agricultura prometeu apoios para a Pêra Rocha



RIO - REVISTA INFORMATIVA DE ÓBIDOS FEVEREIRO 2004 RIO - REVISTA INFORMATIVA DE ÓBIDOSFEVEREIRO 20048

1 - Todos os homenageados com Medalha de Mérito 2004

Telmo Faria com discurso optimista
depois de dois anos de mandato
A Comunidade Piscatória da Lagoa de Óbidos, o escultor 
José Aurélio, o médico Ernesto Moreira, o padre José 
Luís Guerreiro e o secretário de Estado Adjunto do 
Ministro da Presidência, Feliciano Barreiras Duarte, 
foram os homenageados, este ano, com a Medalha de 
Mérito Municipal. Medalhas entregues na sessão solene 
celebrativa do Feriado Municipal de Óbidos, a 11 de 
Janeiro, que ficou ainda marcada pelo discurso de balanço 
de dois anos de mandato do actual executivo.
Telmo Faria, presidente da Câmara Municipal de Óbidos, 
afirmou que “quando estamos num concelho com dificul-
dades, mas com potencialidades, não há que desistir, nem 
abandonar, não há que baixar os braços, nem desesperar”. 
Foi este o estado de espírito que o novo executivo procurou 
lançar ao longo destes dois anos de mandato. Segundo o 
autarca, “a população quis novos protagonistas e acreditou 
numa mensagem de esperança”, garantindo que “em dois 
anos trocámos uma imagem negativa, por uma imagem 
positiva. Os resultados aí estão: um concelho pequeno, 
mas que se afirma na região e no País”.
E num concelho com “estratégia” e “orientação”, como 
assegurou Telmo Faria, tem de se arriscar. Depois de tudo 
o que já foi feito, e que a Revista Informativa de Óbidos 
deu conta na última edição, os anos de 2004 e 2005 serão 
para continuar a trabalhar. “Este concelho não pode parar”, 
sublinha Telmo Faria, que acredita que Óbidos será “cada 
vez mais um exemplo”. “Vamos ao trabalho. Não se pode 
perder mais tempo”, concluiu.
As cerimónias do Feriado Municipal de Óbidos ficaram 
ainda marcadas pelas visitas dos Secretários de Estado 
do Desporto e da Saúde, Hermínio Loureiro e Carlos 
Martins, do Ministro do Ambiente, Amílcar Theias, e por 
diversas actividades locais, nomeadamente o fogo de 
artifício à meia noite, a II Gala de Óbidos, que juntou a 
maior parte dos artistas de concelho, no salão da Amoreira, 
e a inauguração, pelo director Regional de Agricultura 
do Ribatejo e Oeste, David Geraldes, do Gabinete de 
Desenvolvimento Rural.

8
Feriado 
Municipal 2004

3 - Fogo de Artifício comemorativo do 11 de Janeiro

2 - Inauguração do Gabinete de Desenvolvimento Rural

4 - II Gala de Óbidos que, este ano, decorreu na Amoreira
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1 - Hermínio Loureiro visitou todo o Complexo Desportivo

2 - Aspecto da entrada da escola, antes das intervenções

2 - Foi apresentado todo o projecto para a zona do Complexo

Secretário de Estado do Desporto 
“surpreendido” com Óbidos
“Este não é um concelho qualquer. Óbidos é um concelho 
especial, que tem um elevado interesse estratégico do 
ponto de vista desportivo.” Foi desta forma que o secretário 
de Estado do Desporto falou dos projectos apresentados 
pela Câmara Municipal de Óbidos em relação aos sectores 
do Desporto e da Educação.
Hermínio Loureiro, que se deslocou a Óbidos por ocasião 
das comemorações do Feriado Municipal de 2004, visitou, 
no dia 10 de Janeiro, sábado, pela manhã, o Complexo 
Desportivo Municipal, onde teve oportunidade de ver 
todas as infra-estruturas, nomeadamente, o pavilhão e 
estádio municipais, assim como as obras, que já tiveram 
o seu início, das piscinas municipais. Hermínio Loureiro 
inteirou-se igualmente do grande projecto que a Câmara 
Municipal tem, neste momento, em mãos de construção de 
um Campus educativo, com escola, piscinas descobertas, 
auditório, entre outras infra-estruturas.
Telmo Faria, presidente da Câmara Municipal de Óbidos, 
explicou que, em relação a este projecto de construção 
do Campus, “trata-se de investir na arquitectura”. “Se 
nos habituarmos a um ambiente medíocre, não podemos 
esperar que as pessoas sejam mais felizes”, disse, 
acrescentando que “as pessoas devem estar envolvidas 
num ambiente interessante, porque isto é importante para o 
desenvolvimento pessoal”. O edil garantiu que já há verbas 
inscritas em PIDDAC, para 2004 e 2005, esperando que 
“se possa avançar dentro de pouco tempo com o concurso 
público”. “Faz sentido que Óbidos tenha uma escola 
secundária. É uma estratégia de futuro”, concluiu.
Segundo Cládio Sat, arquitecto responsável pelo espaço, 
avançar com este projecto é “ir mais além  do tema da 
escola e precurar uma nova tipologia”, até porque este 
Campus terá três áreas distintas: educação, lazer e 
desporto. “Queremos um lugar atractivo, do século XXI, 
para filhos e pais”, sublinhou o arquitecto, referindo que 
“o espaço está ligado a Óbidos através de um cordão 
umbilical, que é o aqueduto”. Este novo espaço será 
composto por uma escola básica dos primeiro e segundo 

ciclos (com hall, salas de aula e pavilhão gimnodesportivo), 
anfiteatro, piscina descoberta, balneários, bar, refeitório 
e área para desportos radicais. Tudo nas “traseiras” do 
estádio municipal, numa ligação muito estreita com todo o 
complexo desportivo.

Comparticipação do Governo
Depois de ouvir todas as explicações, o secretário de Estado 
do Desporto disse ter ficado “surpreendido”, uma vez que 
“este é um projecto de um espaço integrado, onde não falta 
nada”. Hermínio Loureiro assegura que aquilo que viu “mostra 
um poder local empreendedor, que põe mãos à obra”. “Este 
concelho é um grande pólo de atracção desportiva e o 
exemplo é a vinda da selecção suíça para Óbidos, aquando 
do Euro 2004, assim como a prática do golfe”, disse.
O governante aproveitou a deslocação a Óbidos para 
anunciar que o Governo irá comparticipar em 75 por cento 
o valor das novas piscinas municipais cobertas, que estão a 
ser construídas na zona do Complexo Desportivo Municipal. 
Ao todo, Hermínio Loureiro prometeu 1,4 milhões de euros, 
cuja contractualização deverá acontecer muito em breve.
Para além dos projectos apresentados, a autarquia vai 
ainda avançar com a cobertura da bancada do Estádio 
Municipal, com a colocação de relva sintética no campo de 
treinos, dois novos campos de ténis e o reordenamento da 
avenida principal de acesso a todo o Complexo.

9
Hermínio Loureiro
“surpreendido”
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Inauguração
ETAR Casalito

10

Ministro do Ambiente anuncia medidas 
para defesa da Lagoa de Óbidos
O Ministro do Ambiente, Amílcar Theias, visitou Óbidos por 
ocasião do Feriado Municipal. Inaugurou o Espaço Santiago, 
almoçou no Vau, inaugurou a ETAR do Casalito e prometeu 
resolver os problemas da Lagoa de Óbidos.
O governante anunciou que foi constituído um grupo de 
trabalho que vai coordenar todo o tipo de intervenções que 
venham a ser feitas na Lagoa de Óbidos, por forma a garantir 
a sobrevivência do ecossistema. Telmo Faria, presidente da 
Câmara Municipal de Óbidos, afirmou, no decorrer do almoço 
com a população da freguesia do Vau, que a comunidade de 
pescadores e mariscadores da Lagoa “necessita de atenção, 
de apoio e de ajuda”. O edil entende que “não nos podemos 
sempre desculpar nas questões técnicas e burocráticas para 
dizer que as coisas não estão a avançar”. E porque “alguma 
coisa não está bem”, Telmo Faria apelou a Amílcar Theias 
para que fosse sensível aos problemas da Lagoa de Óbidos.
A resposta do ministro não podia ter sido mais clara. 
“Pedi ao professor Carlos Sousa Reis (coordenador do 
programa Finisterra) que chefie um grupo de pessoas, de 
modo a estabelecer um plano de acção com medidas a 
curto e longo prazo de modo a que se encontrem soluções 
duradouras para a Lagoa de Óbidos.” De acordo com o 
governante, não se pode “deixar desaparecer a Lagoa de 
Óbidos”. “Sabemos que há causas naturais e outras devidas 

1 - Amílcar Theias e Telmo Faria inauguraram a ETAR 
do Casalito, no Bom Sucesso

2 - O Ministro do Ambiente pôs o sistema a funcionar 3 - Esta é a única ETAR na zona com tratamento terciário

ao homem, mas a minha vontade, e a do Governo, vai no 
sentido de exercermos uma acção permanente”, para que 
possa continuar a ser uma fonte de rendimento para os 
pescadores e para o turismo.
O coordenador do grupo de trabalho, Carlos Sousa Reis, 
anunciou que é “necessário um plano de água que sustente 
o ecossistema, porque sem água a Lagoa não existe”. O 
responsável anunciou que em 2004 serão feitas obras de 
dessoreamento, estando em estudo novas medidas.

Inauguração da ETAR
No entanto, neste dia, foi dado um passo considerável 
para a protecção ambiental da Lagoa de Óbidos, com 
a inauguração da ETAR do Casalito, a primeira da área 
da bacia hidrográfica da Lagoa de Óbidos a dispor de 
tratamento terciário. A ETAR inaugurada por Amílcar Theias 
tem capacidade de tratamento para 10 mil habitantes, 
tendo sido reabilitada pela empresa Águas do Oeste, num 
investimento de um milhão de euros.
Telmo Faria disse que este novo equipamento “abre um 
ciclo de obras realizadas no âmbito da empresa Águas do 
Oeste que faz com que, de uma vez por todas, se ataque a 
resolução da velha questão da poluição da Lagoa de Óbidos”.
A empresa vai fazer ainda intervenções em diversas ETAR, 
nomeadamente na de Óbidos, encontrando-se em fase de 
conclusão a remodelação da ETAR das Gaeiras.
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Um dia histórico para a população
do Olho Marinho
Em dia de Feriado Municipal, grande parte da população da 
freguesia do Olho Marinho juntou-se para assistir à inauguração 
da nova Extensão de Saúde. A cerimónia contou com a 
presença do Secretário de Estado da Saúde, Carlos Martins, e 
do presidente da Câmara Municipal de Óbidos, Telmo Faria.
No discurso inaugural, Telmo Faria explicou à população 
que, assim que foi eleito, este foi um dos projectos que 
avançou de imediato, “mesmo sem saber se íamos ter ou 
não apoio por parte do Governo”. “Não vale a pena fazer 
os projectos e depois não avançar com a obras”, entendeu, 
sublinhando que “a população não podia continuar com 
aquelas instalações”. “Estamos a fazer todo o possível para 
melhorar a qualidade de vida das populações”, frisou Telmo 
Faria, até porque “essa é a obrigação dos políticos. Foram 
eleitos para servir as populações”, concluiu.
Por seu lado, o secretário de Estado da Saúde afirmou que 
este “é um momento de alegria e concretização do sonho 
de uma população”. Carlos Martins reconheceu “o excelente 
trabalho da autarquia”, afirmando que o presidente da 
Câmara “é daqueles que perante uma dificuldade, vislumbra 
oportunidades”. É por isso, “que iremos assinar com a 
autarquia um compromisso de saúde. Vamos arrancar com a 
[Extensão de Saúde] da Amoreira, porque tem de haver uma 
estratégia de Saúde para o concelho”, concluiu o governante.

Saúde em números
A nova Extensão de Saúde do Olho Marinho, que depende 
do Centro de Saúde de Óbidos, abrange uma população de 
quase 1300 habitantes, sendo um investimento global de 220 
mil euros, com 12 mil para equipamento médico, administrativo 
e informático para ambulatório em cuidados primários.
O concelho de Óbidos, com uma população total de cerca 
de 11 mil habitantes, dispõe, actualmente, de um Centro de 
Saúde, cinco extensões, estando a totalidade da população 
inscrita no sistema nacional de Saúde. De acordo com dados 
do Ministério, no concelho existem cerca de 1500 utentes para 
cada médico de família, tendo 65 por cento da população 
utilizado, em 2003, os serviços de Saúde do concelho.

1 - Carlos Martins e Telmo Faria inauguraram a Extensão 
de Saúde do Olho Marinho

11
Inauguração
Extensão de Saúde

2 - Carlos Martins, Telmo Faria e Fernando Correia

Posto de Atendimento ao Cidadão
Concelho de Óbidos

www.lojadocidadao.pt
pac@lojadocidadao.pt

Posto de Atendimento ao Cidadão
das 09h00 às 18h00  Tel. 262 955 522

ADSE  | DGV - Direcção Geral de Viação
IC - Instituto do Consumidor  | SNS - Serviço Nacional de Saúde

DGRN - Direcção Geral do Registo e Notariado
DGAJ - Direcção Geral da Administração Judicial  | EDP

Produtos e Serviços ao seu dispor
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Conselho
de Ministros

12

12

Durão Barroso promete “apoio pessoal”
na candidatura a Património Mundial
Óbidos foi palco, no passado dia 17 de Janeiro, para a 
reunião extraordinária do Conselho de Ministros, onde 
foi anunciado o maior investimento feito pelo Estado 
português no capítulo da investigação. Durão Barroso, 
nesta deslocação a Óbidos, inaugurou ainda a Casa 
do Pelourinho e prometeu o seu empenho pessoal 
na candidatura desta vila histórica a Património da 
Humanidade.
“Óbidos é uma das localidades mais belas do nosso 
País”. Foi desta forma que o primeiro-ministro se 
referiu à vila que acolheu a reunião extraordinária do 
Conselho de Ministros, realizada no passado dia 17 de 
Janeiro. Durão Barroso garantiu o seu “apoio pessoal” 
para o lançamento do processo, junto da UNESCO, 
para a candidatura da vila a Património Mundial. Esta 
candidatura “é algo que está no espírito” de Óbidos, 
pelo que assegurou todo o apoio “na preparação técnica 
da candidatura”. “Óbidos merece ser considerada 
Património Mundial, pela sua beleza e pelo seu 
património histórico e cultural”, concluiu.
Telmo Faria, presidente da Câmara Municipal de 
Óbidos, entende que “uma alta figura do Estado apoiar 
publicamente esta candidatura, honra o município 
de Óbidos”. O autarca diz que este “é um trabalho 
difícil”, no entanto, o processo prossegue por forma a 
que, durante este ano de 2004, “se possa formalizar a 
inscrição de Óbidos”, junto da Comissão Nacional da 
Unesco.
Recorde-se que a Casa do Pelourinho, inaugurada 
por Durão Barroso, funciona, neste momento, como 
espaço multiusos. Entrou em funcionamento, no dia 
17, o Espaço Internet público da Câmara Municipal, 
com 12 computadores, assim como foi inaugurada 
uma exposição de artes plásticas de jovens artistas da 
Escola Superior de Arte e Design, das Caldas da Rainha. 
Na Casa do Pelourinho vai funcionar ainda o posto 
de turismo de Óbidos, assim como vai ser a sede da 
empresa municipal “Óbidos Patrimonium”.

1 - Pedro Félix, Telmo Faria e José Carlos Araújo receberam, 
nos Paços do Concelho, o Governo do País

3 - Reunião do Conselho de Ministros no Salão Nobre

2 - Foi descerrada uma placa comemorativa desta Reunião

4 - Durão Barroso e Telmo Faria depois do Conselho de Ministros
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4 -Telmo Faria, Durão Barroso, Paulo Portas e o restante 
elenco governativo assistiram à actuação do Coro Infantil

Conselho de Ministros
Na reunião extraordinária do Conselho de Ministros, que 
juntou todo o Governo, Durão Barroso apresentou o maior 
investimento de sempre nas áreas da ciência e inovação.
Na conferência de imprensa, dada no Museu Municipal, 
Barroso prometeu apostar “na investigação e na qualificação 
dos nossos recursos humanos”, através dos Programas 
Operacionais de Ciência e Inovação e Sociedade do Conheci-
mento. Ao todo, vão ser gastos, entre 2004 e 2006, mais de 
1 bilião de euros (200 milhões de contos) nesta “iniciativa 
estratégica”. A par destes programas, vão ser ainda concedidas 
12 mil bolsas para formação, sendo “o maior investimento 
financeiro alguma vez realizado em Portugal” neste domínio.

7 - Conferência de Imprensa no Museu Municipal

6 - Percurso pela Rua Direita

5 - Inauguração da Casa do Pelourinho

3 | 4 | 8 a 11 de Abril
emana antaS Sbidos 2004Ó

Comissão Organizadora: Acácio Murtinheira; Ana Maria Murtinheira; José Correia; Melânia Correia; Ricardo; Carlos Orlando; Floriano Almeida; Pe. José Luís Guerreiro;
Maximino Martins; Evaristo; Otilia Almeida; Maria José Barrote; Daniel Sousa; Anunciação Sousa; Maria do Carmo Garcia; Raúl Penha; José Patricio; Dionísio Timóteo; Valter Malaquias.
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Casa do Pelourinho
recebe novo Espaço Internet
A Câmara Municipal de Óbidos, consciente da 
necessidade de implementar soluções no âmbito da 
Sociedade da Informação, tem vindo a desenvolver, ao 
longo dos últimos anos, diversas acções que envolvem 
os serviços administrativos das Juntas de Freguesia e 
da Câmara Municipal e ainda os estabelecimentos de 
ensino Pré-escolar e do 1.º Ciclo do Ensino Básico.
De uma ideia ambiciosa, nasce um projecto inovador... 
um projecto desenvolvido por uma equipa de 
profissionais baseada na vanguarda tecnológica e que 
deu corpo ao Portal oficial de Óbidos, um portal de 
destaque!
A criação de Espaços Internet de acesso público, 
servidos por monitores, é uma medida prioritária da 
Iniciativa Internet. Esta Câmara contactou todas as 
Juntas de Freguesia e colectividades, disponibilizando-
se a apoiar iniciativas que permitissem a abertura de 
Postos de acesso à Internet em várias localidades 
deste concelho.
A experiência positiva já adquirida, de que, entre 
outros, são exemplo o posto público de acesso 
gratuito criado nas Juntas de Freguesia de Gaeiras 

14
Espaço
Internet

e Olho Marinho, aponta para a importância de criar 
um espaço público de socialização dos cidadãos às 
tecnologias de informação e à Internet na sede do 
concelho.
Surge assim o “Espaço Internet do Concelho de 
Óbidos”, inaugurado no dia 17 de Janeiro de 2004 pelo 
Primeiro-Ministro, Durão Barroso, instalado na Casa 
do Pelourinho, junto à Praça de Santa Maria, e que 
poderemos considerar como sendo a porta que faltava 
nesta vila medieval ou seja, a Port@ do Conhecimento.

Principais objectivos
- Espaço de familiarização dos cidadãos com o uso 

das tecnologias de informação e da Internet;
- Disponibilização de apoio através de monitores 

devidamente habilitados para organizarem 
sessões de demonstração pública do uso da 
Internet, de acesso a serviços de interesse 
público, de construção de páginas Internet e de 
outras acções de dinamização do uso da internet;

- Contribuir para a formação e certificação básica 
dos cidadãos em tecnologias de informação, no 
quadro das medidas lançadas pelo Governo.

Equipamento
- 12 postos públicos de acesso gratuito internet
- Impressora
- Scanner
- Webcam
- Software de conversão de texto em braille para 

utilizadores invisuais
- Hardware adaptado a utilizadores com deficiência 

motora

Horário
- Todos os dias, das 10h00 às 22h001 - Estão disponíveis vários postos públicos de acesso à internet
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ESPECIAL ESCOLAS
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Novo Portal
do Município
www.cm-obidos.pt

Câmara Municipal de Óbidos lança novo 
portal na internet
O Portal de Óbidos pretende colocar a Vila de Óbidos 
e o Concelho na vanguarda da tecnologia, oferecendo 
aos visitantes um leque de funcionalidades e serviços 
orientados para os munícipes e visitantes da Vila.
O website irá oferecer toda a informação sobre a Câmara, 
o Concelho, a Vila e os acontecimentos culturais e 
desportivos. Através desta ferramenta tecnológica de 
informação e comunicação, pretende-se oferecer um 
conjunto de serviços que visa aproximar os munícipes 
da Câmara Municipal, sendo um canal privilegiado de 
interacção, colocando o Concelho de Óbidos à disposição 
da Comunidade Global.

Serviços disponíveis

Ao Munícipe
- Balcão Virtual (atendimento on-line)
- Acesso a Documentação Municipal (Concursos; 

Editais; Formulários; Minutas;
- Regulamentos; Avisos; Actas; Requerimentos)
- Notícias do Concelho

Outros serviços
- Ao Turista/Visitante
- Agenda Cultural
- Mapa Interactivo do Concelho
- Informações e Contactos Úteis
- Visita Virtual (os principais percursos turísticos)
- Guias (Hoteleiro, Restauração e Entretenimento)

Em Breve...
- Versões multi-língua
- Compra de Bilhetes on-line
- Serviço de web-mail do Munícipe
- Câmaras de Rua
- Loja Virtual de Óbidos

Futuramente...
- Acesso a processos do munícipe
- Entrega de documentos on-line
- Outros serviços em estudo

1 -  Esta é a página de abertura do novo portal de Óbidos

3 - Pode fazer o download de todas as RIO já publicadas

2 - O sector das águas no portal de Óbidos

4 - É possível fazer uma viagem virtual ao concelho

15
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Exposição 
Colectiva

16

1 - Uma das instalações presentes na exposição

Exposição colectiva na Casa do Pelourinho
Esteve patente, até dia 29 de Fevereiro, na Casa do 
Pelourinho, uma exposição colectiva de artes plásticas de 
jovens artistas, estudantes da Escola Superior de Arte e 
Design das Caldas da Rainha.
Nuno Cunha, Nuno Franco, Rute Raposo, Susana Anágua, 
Vanda Guerreiro, Alexandra Moreira, David Exteberria, 
Eduarda Silva e Netércia Caneira são os autores das peças 
expostas nesta exposição, inaugurada no passado dia 17 
de Janeiro pelo primeiro-ministro, Durão Barroso, aquando 
da abertura ao público da Casa do Pelourinho.
Segundo Telmo Faria, presidente da Câmara Municipal 
de Óbidos, “a abertura da Galeria da Casa do Pelourinho 
é um marco histórico na vida cultural do concelho de 
Óbidos, bem como de toda a região”. O autarca entende 
que este novo espaço está destinado a “acolher eventos 
diversificados”, sendo “no domínio da arte contemporânea 
que terá o seu ponto alto, servindo de espaço de 
comunicação entre o crescente público que procura os 
designados ‘bens culturais’ e, também, permitindo a uma 
parte dos inúmeros artistas que demandam Óbidos como 
‘galeria’ privilegiada para as suas obras e para demonstrar 
a sua capacidade criativa”.
Depois do encerramento do Solar da Praça de Santa Maria, 
que de futuro será transformado no Museu Municipal, 
e que durante mais de vinte anos foi o suporte de um 

vasto conjunto de exposições, “impunha-se a existência 
de um espaço alternativo, devidamente apetrechado e 
exclusivamente destinado a eventos temporários”, sublinha 
Telmo Faria. Por isso, “não querendo que a Arte e a Cultura 
fugissem ao coração geográfico da Vila, a Galeria da 
Casa do Pelourinho é a expressão de um profundo desejo 
de beleza e de manifestação sublimada e artística da 
sociedade em que presentemente vivemos”, concluiu.

2 - A fotografia está em 
destaque na mostra

3 - Existem bastantes trabalhos 
de pintura

Reuniões de Câmara 
descentralizadas
S. Pedro (Capeleira) - 16 de Fevereiro
Sobral da Lagoa - 15 de Março
Usseira - 19 de Abril
Vau - 17 de Maio
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Espaço Santiago
O ministro do Cidades, Ambiente e Ordenamento do 
Território inaugurou, no passado dia 11 de Janeiro, Feriado 
Municipal, o Espaço Santigo. Localizado na antiga creche 
de Óbidos, junto à Igreja de Santiago, o espaço foi alvo de 
obras, acolhendo agora uma sala polivalente para diversas 
iniciativas e diversas salas de apoio, onde funciona o 
Gabinete de Gestão do Património Histórico de Óbidos.
A constituição deste gabinete decorre da necessidade, 
por parte da Câmara Municipal de Óbidos, de definir e 
implementar uma política eficaz de gestão patrimonial do 
Centro Histórico da Vila e de algumas aldeias do Concelho, 
com vista à protecção, conservação, reabilitação e 
valorização do seu Património Arquitectónico, Urbanístico 
e Paisagístico, garantindo, desta forma, a preservação 
da sua integridade e autenticidade física e social. Neste 
sentido, é composto por uma comissão técnico-científica 
multidisciplinar que integra quadros técnicos dos diversos 
serviços camarários com responsabilidades na área do 
Património.
Verdadeira “porta aberta” à população, está orientado em 
primeiro lugar para o serviço aos obidenses, os primeiros 
agentes na protecção e conservação do riquíssimo 
Património concelhio, podendo dar consultoria e apoio 
técnico a todas as intervenções que decorram na sua área 
de intervenção. Tem como objectivos essenciais da sua 

17
Espaço 
Santiago
1 -  Amílcar Theias e Telmo Faria inauguraram o Espaço Santiago

acção, a apreciação e licenciamento de obras nas áreas 
classificadas ou em vias de classificação, a inventariação 
e classificação de imóveis e conjuntos rurais de interesse 
municipal, o desenvolvimento de acções pedagógicas 
sobre o Património, a revitalização do tecido social do 
Centro Histórico criando mecanismos de atracção e fixação 
da população, e a criação de um núcleo documental e 
bibliográfico sobre o Património, bem como de um arquivo 
iconográfico de Óbidos, destinados sobretudo a estudantes 
e investigadores.

2 - É neste local que funciona o Gabinete de Gestão do Património

17

ESPAÇO SANTIAGO 5 a 31 de MARÇO 2004

TRABALHOS A 3 DIMENSÕES REALIZADOS PELAS CRIANÇAS DO CONCELHO DE ÓBIDOS

ESPAÇO SANTIAGO 5 a 31 de MARÇO 2004
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18
Movimento
Capitães

Câmara Municipal celebra aniversário
da reunião do Movimento dos Capitães
A Câmara Municipal de Óbidos celebrou, no passado dia 
01 de Dezembro, o aniversário da reunião do Movimento 
dos Capitães, que decorreu há 30 anos na Casa da Música, 
em Óbidos, e que foi um dos encontros preparatórios da 
Revolução de Abril.
Nesta celebração, à qual se juntaram alguns dos militares 
de Abril, como Vasco Lourenço, Otelo Saraiva de Carvalho 
ou Pezarat Correia, houve oportunidade para recordar o 
passado, num almoço volante e numa conferência com todos 
os presentes, assim como para ouvir a conhecida pianista 
portuguesa Olga Pratz, que tocou músicas de Fernando Lopes 
Graça.
Nestas cerimónias esteve ainda presente Octávio Pinto, 
obidense e funcionário da Câmara Municipal de Óbidos, que, 
há 30 anos, foi o responsável pelo arranjar do local para que 
os capitães pudessem reunir, sob o pretexto de virem celebrar 
o magusto.
Telmo Faria, presidente do município, afirmou que já “há 30 
anos havia aqui, na Casa da Música, uma colectividade. O 
espaço era diferente, mas o local é o mesmo e continua a 
ser uma casa aberta para todos”. Segundo o autarca, para 
se chegar ao dia 25 de Abril “foram precisas tarefas, reuniões 
e muito trabalho”. Este Movimento dos Capitães “não foi 
instantâneo”, havendo um registo, “passo a passo, desta luta 
de resistência”, sublinhou.
“O 25 de Abril ficou na história do País. Ele é o acto fundador 
da democracia em Portugal”, garantiu Telmo Faria, frisando que 
a reunião de Óbidos “foi muito importante” para o desenrolar 
da revolução.
Para se associar a esta data, a Câmara Municipal lançou mais 
um exemplar da colecção “Essencial Descobrir Óbidos”, 
onde são publicados os apontamentos feitos por Vasco 
Lourenço, há 30 anos, em Óbidos. “Esta é uma resposta a uma 
responsabilidade de procurar fazer com que a nossa identidade 
e o nosso passado possam ser revividos. Os militares de ontem 
têm um contributo para aquilo que deve ser uma construção 
permanente da democracia em Portugal”, concluiu.
A celebração deste 30.º aniversário foi a primeira de muitas 
iniciativas que a autarquia programou para reviver Abril. No 
dia 2 de Dezembro, todos os alunos das escolas dos 2.º e 3.º 

ciclos do concelho deslocaram-se até à Casa da Música e, 
com o apoio da Associação 25 de Abril, foram aprender mais 
sobre a revolução dos cravos e os conceitos de liberdade e 
democracia.

Celebrar o magusto 
Vasco Lourenço, presidente da Associação 25 de Abril e, na 
ocasião, moderador da reunião do Movimento dos Capitães, 
em Óbidos, recordou que “foi Octávio Pinto que arranjou 
este local” para que se pudessem reunir. “Viemos aqui para 
Óbidos para celebrar o magusto”, mas este encontro acaba 
por tornar-se “numa reunião extraordinariamente importante”, 
disse. Antes tinha havido uma reunião conspirativa em 
Alcáçovas, a 09 de Setembro, depois a de Óbidos, a 01 de 
Dezembro e, finalmente, uma outra na região de Lisboa, a 
05 de Dezembro. No entanto, o encontro de Óbidos é “o 
primeiro que traz oficiais com mandatos [de apoio] de outros 
oficiais”, assegurou Vasco Lourenço. “É uma reunião que 
estrutura, de facto, o Movimento dos Capitães”, visto que a 
reunião seguinte “já é feita com a comissão coordenadora do 
Movimento”.
Octávio Pinto, o miliciano obidense responsável pela escolha 
do local deste encontro, afirmou que, na ocasião, tinha sido 
“apanhado numa rede”, não se sentindo “arrependido”. “Só 
fui apanhado, porque era de Óbidos”, contou, recordando 
que foi chamado ao gabinete da primeira companhia, no 
Quartel das Caldas da Rainha, tendo o oficial pedido para que 
arranjasse uma sala. “Fui à Usseira e à Dagorda, mas não 
consegui falar com os directores. Consegui arranjar depois a 
Casa da Música, mas houve uma certa dificuldade em obter 
autorização” para que os militares viessem a Óbidos celebrar 
o magusto.
Apesar de não ter assistido à reunião, Octávio Pinto diz que, 
depois de ter vindo do hospital, onde tinha ido ver a esposa e 
a filha recém nascida, passou pela Casa da Música, tendo um 
dos participante garantido que “tudo correu bem”.
No entanto, e porque ajudou estes militares, Octávio Pinto 
acabou por ser mandado para os Açores, para onde partiu 
no dia 23 de Dezembro. Depois de ter lá estado pouco mais 
de cinco meses, deu-se a revolução. Octávio Pinto veio para 
o Continente. O País tinha sido libertado. Era dado o primeiro 
fôlego da democracia.

1 - Telmo Faria, Vasco Lourenço, Carlos Beato e José Fernandes
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Quem é quem

Nome
Luís dos Reis Brás
Idade
38

Nome
Zita Timóteo
Idade
26

Que tipo de função desempenha
na Câmara Municipal de Óbidos?
Sou leitor/cobrador de consumos, trato da parte 
administrativa da Secção de Águas, nomeadamente a 
inserção de leituras e a recepção e emissão de recibos.

De todas as acções que o Município tem realizado
ou vai realizar, o que destacaria?
Todos os eventos que a Câmara realizou na vila e no 
concelho foram muito marcantes para todos os residentes 
e visitantes. Destaco, no entanto, o Mercado Árabe e o 
Festival de Chocolate que foi, pela segunda vez, um evento 
excepcional. Estou muito entusiasmada com a construção 
das piscinas municipais, uma obra há muito desejada neste 
concelho.

Que sugestão gostava de fazer
à Câmara Municipal de Óbidos?
Sugiro que em 2004 a Câmara Municipal de Óbidos 
marque mais um ano de eventos benéficos para a vila e 
para o concelho e que, cada vez mais, têm tido destaque
a nível mundial

Que tipo de função desempenha
na Câmara Municipal de Óbidos?
Sou tesoureiro e exerço as funções na Tesouraria da 
Câmara Municipal de Óbidos.

De todas as acções que o Município tem realizado
ou vai realizar, o que destacaria?
Destaco a projecção do nome da vila e do concelho de 
Óbidos, através de muitos eventos realizados durante os 
últimos tempos.

Que sugestão gostava de fazer
à Câmara Municipal de Óbidos?
Uma pequena chamada de atenção para o Bairro dos 
Arcos, nomeadamente para a Rua dos Arcos que, ao 
contrário de todas as outras que foram pavimentadas 
de novo, continua há muitos e muitos anos à espera de 
uma solução para a sua pavimentação, obrigando muitas 
crianças em idade escolar e residentes a confrontarem-se 
com a lama no Inverno e o pó no Verão.
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Títulos
de Imprensa
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A Mudança do dia
do Feriado Municipal
O feriado municipal obidense, todos o 
sabem, comemora a tomada de Óbidos 
aos mouros, a 11 de Janeiro de 1148. 
Decidimos aproveitar a ocasião de mais 
uma dessas efemérides e tentar saber 
desde quando a data é assinalada. Após 
algumas pesquisas, deparámo-nos com 
uma acta de vereação, datada de 29 de 
Dezembro de 1938.
A leitura dessa acta permite-nos saber que 
a Câmara “ tem recebido diversas cartas de 
obidenses ausentes, mas que amigos da 
sua terra a não esquecem e se empenham 
e intereçam nos seus progressos(...)”. 
Nessas cartas terá sido expressa a vontade 
de alterar a data do Feriado Municipal “de 
um de Maio para onze de Janeiro, por ser 
esta data memorável para Óbidos”. Ao dar 
conhecimento destas missivas, o então 
presidente da autarquia, José Ferreira 
Pinto Bastos, propõe que a sugestão dos 
munícipes seja aceite e posta em prática a 
onze de Janeiro do ano subsequente“não 
só porque acha justo as referências feitas, 
mas ainda porque sendo Óbidos uma 
terra com datas e tradições gloriosas 
que bem merecem ser comemoradas”. 
Tal deliberação viria a ser aprovada por 
unanimidade e, embora nada seja dito 
nesse sentido, parece-nos que a esta 
mudança da data do feriado não será 
estranho o facto de o dia Primeiro de Maio 
ser também o dia dos trabalhadores.   
Simultaneamente, é aprovado o programa 
das festividades que constará de “toque de 
música de manhã e à noite, com foguetes, 
com bandeiras nos edifícios públicos e 
repique de sinos nas egrejas paroquiais.”

21
Documentos
com História
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Deliberações

05 Dezembro 2003
• Foi aprovada por unanimidade  a adesão da Câmara 

Municipal de Óbidos à Associação Nacional de Pêra 
Rocha.

• A Câmara deliberou por unanimidade cenceder um 
apoio de 3750 euros à Sociedade Musical e Recreativa 
Obidense, tendo como objectivo a compra de material 
para a Orquestra Ligeira desta Sociedade.

• A Câmara deliberou por unanimidade estabelecer a taxa 
de 0.8 e 0.5 relativa ao Imposto Municipal sobre Imóveis a 
aplicar nos termos do artigo 112º do Decreto-Lei n.º 287/
2003. O assunto foi remetido para a Assembleia Municipal.

• Foi deliberado por unanimidade conceder um apoio 
financeiro no valor de 50 por cento de 6.251 euros 
(mediante a apresentação das respectivas despesas) à 
Associação Desportiva, Cultural e Recreativa de Trás do 
Outeiro, com o objectivo de ajudar a solver as dificuldades 
económicas em que esta associação se encontra, em 
grande parte por causa das despesas com a EDP.

• Foi deliberado por unanimidade conceder um apoio no 
valor de 4.456 euros à Junta de Freguesia de S. Pedro, 
com vista à construção de um muro e valetas junto à 
escola da Capeleira.

15 de Dezembro de 2003
• Foi aprovada por unanimidade a minuta do contrato de 

prestação de serviços para “Recolha de Resíduos Sólidos 
Urbanos em todo o Concelho de Óbidos e Limpeza e 
Varrimento das ruas da Vila de Óbidos e outras com 
Recolha de RSU”.

• Foi aprovado por unanimidade o Programa do Concurso e 
Caderno de Encargos do Concurso Público “Museu Abílio 
Mattos e Silva”.

• Foi aprovado por unanimidade o relatório de análise das 
propostas da empreitada “Concepção/Construção da 
cobertura de parte da bancada do Estádio Municipal de 
Óbidos”. O assunto foi remetido para audiência prévia.

05 de Janeiro de 2004
• Foi ratificado por unanimidade o protocolo entre a 

Associação de Municípios do Oeste e o Município de 
Óbidos – Candidatura “Oeste Digital” – POSI.

• Foi deliberado por unanimidade atribuir um apoio 
financeiro no valor de 3.400 euros à Junta de Freguesia 
da Usseira, para fazer face a parte das despesas 
efectuadas com as obras de empedramento e colocação 
de betão no açude (rua do Rio).

• Foi deliberada por unanimidade a adjudicação definitiva 
da obra “Recuperação da Galeria Ogiva – Extensão de 
Arte Contemporânea”.

• Foi aprovado atribuir um subsídio de 2.500 euros às 
associações/colectividades que prestem apoio ao 
Projecto Crescer Melhor – Rede Municipal de ATL’s.

19 de Janeiro de 2004
• Foi aprovada por unanimidade a atribuição de um apoio 

financeiro à Junta de Freguesia das Gaeiras, no valor de 
1.000 euros, com vista à aquisição de mobiliário para a 
segunda sala do Jardim de Infância das Gaeiras.

• Foi aprovado por unanimidade o Caderno de Encargos 
e Programa de Concurso da empreitada “Requalificação 
Urbana de Santa Rufina”, tendo como valor estimado 
563.992,48 euros.

• Foi aprovado por unanimidade o relatório final da 
empreitada de Concepção/Construção da cobertura da 
bancada do Estádio Municipal de Óbidos.

02 de Fevereiro de 2004
• Foi aprovado por unanimidade atribuir um apoio 

financeiro no valor de 750 euros à Junta de Freguesia da 
Usseira, para fazer face às despesas efectuadas com o 
transporte das refeições e crianças do projecto “Crescer 
Melhor”.

• Foi aprovado por unanimidade o apoio financeiro da 
Junta de Freguesia do Vau, por forma a fazer face às 
despesas efectuadas com a limpeza da praia, desde o 
Rio Cortiço, Aldeia dos Pescadores, até aos Musaranhos, 
limpeza de ruas, espaços ajardinados e pinhais dos 
Bairros – Bom Sucesso, bem como transportes, cedência 
e manutenção do espaço do ATL.

1 - Reunião descentralizada da CMO no Olho Marinho
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Gabinete de Apoio 
ao Desenvolvimento Rural
José Filipe Leitão Ribeiro
gdrural@cm-obidos.pt

Horário de Atendimento:
Terças-Feiras e Quintas-Feiras
09:00 / 13:00
Por forma a facilitar o 
atendimento, as entrevistas 
deverão ser previamente 
marcadas.

Atendimento Geral  
Tel.: 262 955 500 
Fax: 262 955 501
geral@cm-obidos.pt

Gabinete de Apoio 
à Presidência
José Parreira 
Tel.: 262 955 500
gap@cm-obidos.pt

Gabinete de Apoio 
à Vereação
Ricardo Capinha 
Tel.: 262 955 500
gav@cm-obidos.pt

Gabinete de Cultura
Sérgio Gorjão
Tel.: 262 955 500
cultura@cm-obidos.pt

Gabinete de Turismo
Francisco Salvador
Tel.: 262 955 558
turismo@cm-obidos.pt

Gabinete de Comunicação
e Design
Luís Santos Félix
Tel.: 262 955 540
gcomunicacao@cm-obidos.pt
David Vieira / Susana Santos
Tel.: 262 955 541
rio@cm-obidos.pt

Gabinete de Educação
Tel.: 262 955 500

Óbidos visto pelas crianças
Tel.: 262 955 000
obidos.crianças@cm-obidos.pt

Ensino Recorrente
Tel.: 262 955 500

Museu Municipal
de Óbidos   
Tel.: 262 955 557
museu.municipal@cm-obidos.pt

Biblioteca Municipal 
de Óbidos 
Tel.: 262 955 556
biblioteca@cm-obidos.pt
 

28

Casa da Música 
Tel.: 262 955 583

Posto de Informação 
de Turismo
Tel.: 262 955 555
posto.turismo@cm-obidos.pt

Espaço São Tiago
Tel.: 262 959 947

Complexo Desportivo 
Tel.: 262 955 590

R.T.O. - Região de Turismo 
do Oeste  
Tel.: 262 955 060
r.t.oeste@mail.telepac.pt

Bombeiros Voluntários 
de Óbidos 
Urgências
Tel.: 262 959 144
Atendimento Geral  
Tel.: 262 959 728
Fax: 262 959 700

Protecção Civil 
Tel.: 262 955 515 
Fax: 262 955 516

Piquete Águas
Tel.: 262 955 510
Tlm.: 96 803 79 85
piquete@cm-obidos.pt

PAC
(Posto de Atendimento ao Cidadão)
Tel.: 262 955 522
pac@cm-obidos.pt
Para mais informações consulte
a nossa página na internet em: 
www.cm-obidos.pt

ACCCRO - Associação 
Comercial de Caldas 
da Rainha e Óbidos
Tel.: 262 959 903
acccro@netvisao.pt

Junta de Freguesia 
de A-DOS-NEGROS
Tel.: 262 958 602

Junta de Freguesia 
de AMOREIRA
Tel.: 262 969 334

Junta de Freguesia 
de GAEIRAS
Tel.: 262 958 671

Junta de Freguesia 
de OLHO MARINHO
Tel.: 262 969 103

Junta de Freguesia 
de SÃO PEDRO
Tel.: 262 959 977

Junta de Freguesia 
de SANTA MARIA
Tel.: 262 958 802

Junta de Freguesia 
de SOBRAL DA LAGOA
Tel.: 262 968 630
 
Junta de Freguesia 
de USSEIRA
Tel.: 262 950 588
 
Junta de Freguesia 
de VAU
Tel.: 262 968 670

Nome

Morada

Código Postal             Localidade

e-mail:

Câmara Municipal de Óbidos - Gabinete de Comunicação
Lg. de São Pedro 
2510-086 Óbidos

Desejo receber a Revista Informativa de Óbidos

Atendimento ao 
Público do Executivo 
Presidente da Câmara
Dr. Telmo Faria

Horário de Atendimento:
Terças-Feiras  
09:00 / 13:00 - 14:00 / 17:00

Gabinete 
dos Vereadores
José Carlos Julião Araújo
Pedro José Barros Félix 

Horário de Atendimento:
Terças-Feiras 
09:00 / 13:00 - 14:00 / 17:00
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